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今天白天到夜里多云转阴有阵雨 风力偏北风3级 温度最高28℃最低20℃ 降水概率 80％

打造高品质都市党报

立即、具体、认真、跟踪、反馈这些关键
词，无疑是抓落实的关键环节。这些关键环
节抓得怎么样，最终要看实际效果。抓落实
只是手段，出效果才是目的，效果上才能见
分晓、比高低、论英雄。

效果不是自己把自己夸得像一朵花，也
不是来自任何主观上的臆断评判，而是只能在
实践中找到的答案。实践是检验真理的唯
一标准，实践也是检验效果的唯一标准。无
论什么时候，这个标准都不会变。

让实践检验效果，离不开回访这个环
节。回访，就是回头看。一件事情的解决，
并不意味着一了百了，并不意味着可以松一
口气，一定要再回头看一看。自我感觉是一

回事，公众的感觉是另一回事。有道是，“不
识庐山真面目，只缘身在此山中”。站到自
身的立场，看不到自身的毛病。当事者必须
作一个换位思考，站到公众的立场上感受一
下办事效果，用公众的标杆来度量“宽窄高
低”。这样才能看到漏洞，看到不足，看到

“后遗症”。发现遗留问题，要及时
妥善解决。唯其如此，才能经得起
实践的检验。如果仅仅是自我感
觉良好，不愿意回头看，到头来必
然被实践所否定。现实生活中，这

样的例子并不鲜见。
让实践检验效果，离不开群众的参与和

评判。检验效果不能靠简单的几个数据和
指标，而要看真正受益者也就是群众的切身
感受。群众的眼睛是雪亮的，老百姓心里有
杆秤。这些虽是老话，但却最真最实。效果
有真假之分、虚实之辨，这真假虚实全在群
众的眼里心里。他们打的分，不用去掉一个
最高分，也不用去掉一个最低分，最准确。
就拿我市近期的交通大整治来说，很多群众
并不清楚交管部门投入了多少人力、多大物

力，但他们的切身感受是安全了、方便了。
这就说明，这次交通大整治的效果经得起实
践的检验。其他事情也彼此一理，效果的好
与差一定要让群众来说短道长。只有群众
满意的，才是好的效果。那些政绩浮夸、政
绩片面、政绩私有、政绩唯上者，永远都不会
得到群众的认可。

让实践检验效果，离不开科学的考核
体系。科学的考核体系来自于实践，它对
效果的检验，其实也就是实践对效果的检
验。科学的考核体系不会有主观印象，不
会有抽象概念，制度面前人人平等。细
化、量化的标准最有说服力，为官者做得
如何，用硬件套一套，用杠杠靠一靠，便可
知分量的轻重。

抓落实是为了求实效。因此，各级领导
干部一定要把精力倾注到求实效上，把活力
展现在求实效上，把能力发挥在求实效上。
无论办任何事情，都要经得起实践的检验。

8月3日以来，张可山同志先进事迹报
告团辗转全省 17 个省辖市，历时 24 天，行
程 4600 多公里，连续作巡回报告 18 场，2
万多名基层党员干部聆听了报告。

报告团一路走来，掌声、泪水和感动一
路相伴，张可山一桩桩感人肺腑的事迹，震
撼着每个人的心灵，激励着每个人奋勇向前。

报告团一路走来，张可山的精神也
一路传诵，人们传诵着他用生命诠释了
一位普通共产党员对党和人民的无限忠
诚，人们传诵着他用行动展示了一位普
通共产党员对党和人民的无限热爱。

总有一种榜样让人们重视
时代召唤先进，人们期盼榜样。省委

创先争优领导小组十分重视这次全省巡
回报告活动，专门制订活动方案并向省辖
市下发专项通知。为保证每一场报告会的
成功，报告团每到一地，当地就由市委领导
专门召开筹备会，市创先办，宣传部门，各
县（市）、区组织部等单位领导参加会议，就
报告会的有关事项进行协商、对接。

自5月份起，报告团就在巩义市集中
进行封闭培训。从报告稿的起草到每一
个词句的推敲，从一天一场报告的连续作
战到报告前的认真试讲，只为确保每场报
告都取得最佳效果。报告团23名成员克
服时间紧、节奏快、转点多等困难，始终以
饱满的热情和良好的精神状态作好每一
场报告。报告团多位同志患病，为不影响

工作，他们都按最大剂量吃药。报告团成
员张可山的儿子张成军18场报告，18场泪
水，因悲伤过度，他靠吃“开胸顺气丸”坚持
讲述着自己最亲最爱的父亲。

总有一种精神让人们感动
没有慷慨激昂的言辞，没有空洞夸

张的表白，却更真实动人。报告团成员
巩义市站街镇镇长闫龙涛、巩义市站街
镇巴沟村现党支部书记张继帅、巴沟村
村民巴克俊、（下转第三版）

新
郑
三
年
内
免
除
高
中
学
费

■
今
年
先
免
除
高
三
学
生
学
费

■
多
项
措
施
推
进
教
育
均
衡
发
展

本报讯（记者 高凯）
“全国义务教育均衡发展
先进地区”、“河南省首批
义务教育均衡发展先进县
市”——新郑市再出教育
惠民新举措。昨日，记者
从新郑市了解到，该市将
在三年内逐步免除高中
学费，今年先免除高三学
生的学费。

近年来，新郑市深入
推行“科教兴市”发展战
略，按照“城乡教育同步
规划、各类教育同步发
展、办学条件同步改善、
教育改革同步推进、教育
管理同步加强”的思路，
大力推进教育均衡发展，
全力为广大学子营造共
享教育资源的好环境。

针对城乡二元体制
形成的办学条件、教育资
源不均衡等现象，新郑
市相继实施了薄弱学校
改造、农村中小学校危
房 改 造 和 校 舍 维 修 改
造、寄宿制学校建设、课
桌椅更新、内部设施充
实 更 新 、教育现代化建
设六大工程。

先打破城乡差别，做
到投入统筹安排。新郑市教
育经费年均增长75%以上，
每年教育投入在3亿元以
上。针对城乡尤其是农村中
小学校投入不足的问题，坚
持资金向农村倾斜、项目向
农村倾斜、力量向农村倾斜，
对全市教育经费由市财政统
一支出、及时拨付，从根本
上消除因乡镇发展不平衡
导致投入不均衡的现象。

再打破设施差别，做
到建设统筹推进。2007
年，新郑投入462万元，为
和庄镇尹庄小学等9所学
校新建餐厅和宿舍 6763

平方米；筹措资金 2284 万元，为10个乡镇的16所
学校安排了 16 个建设项目，新建校舍 19724 平方
米。2008年投资4600多万元为17所中小学新建餐
厅、宿舍和教学楼、实验楼等31个项目；投入252.8
万元，配齐了餐桌椅、饮水设施和餐具消毒设施；投
入1033万元，用于全市农村中小学图书配置更新
等。截至目前，该市所有学校的硬件建设达到或
超过了省“普九”标准，所有初中都建设了高标准
实验室，基本实现了城乡无差异、学校无差异。

此外，为确保推行均衡教育中教育经费和师资
力量的稳定，该市提出“四个优先”，即优先安排教
育投入、优先解决教育问题、优先落实教师待遇、优
先引进优秀教育人才，不仅促进了学校办学条件的
全面改善，也使一些热点难点问题得到解决。

在新郑均衡教育得以长足发展的情况下，其孕育
出的中招实行“区域平衡、生源均分”、高中实行校长
抓阄录取等确保教育资源公平分配的措施，赢得了广
泛好评，被誉为“解剖教育难题的最好标本”和“新郑
模式”。今年，新郑市将免除高三学生的学费，三年内
逐步免除高中学费。

今天是抗日战争胜利 65 周年纪念日。
这是个所有中国人都不会忘记的日子，这是
个历史牢牢书写的日子。

一个特殊的日子里有一份特殊的纪
念。一种铭心刻骨的记忆，让我们不断回望
那些付出了世所罕见的牺牲后逝去的背影。

硝烟散去已有65个春秋，为什么在这
个时候我们眼里会含满泪水？因为我们知
道，在那段民族危亡的艰难岁月里，如果没
有中华英雄儿女用自己的血肉之躯的护佑，
没有他们可歌可泣的拼死抗争，抗日战争就
不会取得最后的胜利。只要是炎黄子孙，只
要血管里的血还是热的，我们就会永远铭记
那千千万万有名和无名的英雄。他们走向
了永恒的时空，他们的灵魂栖息在中华大
地，他们的精神传承后人，生生不息。

八年不畏强暴，八年浴血奋战，八年忘
我牺牲，八年艰苦卓绝。在民族危亡的紧
要关头，受尽日本帝国主义侵凌欺压的中
华儿女，发出黄河浪涛一般的怒吼，无数仁

人志士团结一心，前仆后继，共赴国难。《解
放日报》的文章曾写道：“在八年抗战中，中
国人民表现了无比的英勇和坚毅。在前线，
中国军队的广大官兵流血战斗；在后方，工
农大众、智识界和产业界努力工作；海外爱
国侨胞则踊跃输将，援助祖国抗战。全中国
同胞这种英勇奋斗的事迹，将永远垂诸史
册。”可以说，为了民族生存，勇于赴汤蹈火
的中华儿女，在抗日战场上用热血和智慧浇
铸出辉耀千古的伟大的抗战精神。伟大的
抗战精神是中国人民气壮山河的抗争精神，

是不屈不挠的奋勇精神，是中华民族所固
有的坚贞顽强、威武不屈且源远流长的爱
国主义精神。

郑州地区的抗战，是波澜壮阔的全国
抗战的一个组成部分。抗日战争爆发之时，
在郑州地区，“工农兵学商，一起来救亡”的
抗日爱国局面也随即形成。“工农兵学商，共
同来抗暴”，是抗战时期郑州人民拿起刀枪，
英勇抗击侵略者生动而真实的写照。这块
古老而丰沃的土地是他们祖祖辈辈生活的
地方，他们奋起抗战、英勇抗战是为保卫家

园而战，是为保卫亲人而战。八年抗战期
间，郑州地区广大的工农兵学商果敢坚定、
勇于牺牲的精神，在中华大地上同样可谓惊
天地泣鬼神。

纪念抗日战争胜利65周年，于今天有
特别的意义、重要的意义。伟大的抗日战争
是惊天动地的伟业，是荡气回肠的史诗，是
世界和平进步事业的胜利，是光明定能战胜
黑暗的证明。65 年前，是什么赋予了中国
人正义必将战胜邪恶的信心？信心由此而
来：绵延不绝的中华文明带给人们勇气和
智慧，全世界的进步力量给予了中国人民
最有力的支持。无疑，65 年前的伟大抗战
精神，将成为中华民族伟大复兴的动力和
源泉。从今天出发，我们要把抗日战争的
历史经验作为一种昭示，既昭示现在，也昭
示未来。用坚定不移的步履，用切实可行
的行动，去实现我们的理想。为中华民族
的伟大复兴担当自己的责任，并努力做出应
有的贡献。

洛阳客人昨来郑
考察城中村改造
本报讯（记者 王晋晋）昨日上午，由洛阳市人

大常委会主任常振义率领的洛阳市城中村改造考
察团莅郑，对我市城中村改造情况进行考察。市
人大常委会主任白红战、副主任周长松，副市长张
建慧等陪同。

上午，考察团一行先后来到中原路大连万达项
目拆迁现场、齐礼阎城中村改造现场和京沙口村基
础设施改造拆迁工地等进行实地察看。

在下午召开的座谈会上，市规划局、市土地
局、市建委等相关单位介绍了我市城中村改造建
设情况，并就如何提高城中村改造效率、加速审批
办理以及拆迁补偿的新措施、新方法与我市相关
部门负责人进行了交流。

据介绍，截至目前，我市共批准95个村（组）实
施改造；50个村（组）已颁发国有土地使用证，49个
村（组）规划方案已批复，30个村（组）完成土地拍
卖、挂牌出让，总拆迁面积为 1344.6 万平方米，已
竣工安置房面积271.08万平方米，医院、学校、幼
儿园等非营利性用房已竣工面积 3.32 万平方米，
已投入资金达312.45亿元。

考察团对我市依法、健康、有序推进城中村改
造，不断改善群众生活质量等方面取得的成效表示
赞赏。他们认为，郑州市城中村改造中有关政策制
定、规划设计等很多方面值得学习和借鉴，希望今
后双方进一步加强交流和沟通，共同推进两地城市
化进程，不断提升城市品位和形象。
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绿博园展园本月中旬全部建成

本报讯（记者 刘俊礼）已经进入倒计
时的中国绿化博览会，正展开双臂欢迎全
国人民和海外宾客。昨日，记者从绿博会
组委会获悉最新消息：绿博园室外展园已
建成70多个，预计本月中旬前后，94个展
园将全部建成。

第二届绿博会定于 9 月 26 日至 10 月
5 日在我市举行。目前绿博园展园建成
70 多个，尚有少数展园在进行扫尾工

作。园内道路目前大部分已经铺完第二
遍沥青，预计本月上旬大部分工程会宣
告结束。记者在绿博园内看到，绿博
园 已 成 为 一 个 汇 集 各 种 绿 化 产 品 的

“ 博 物 馆 ”。 克 拉 玛 依 戈 壁 滩 上 的 胡
杨、西藏的松柏“神树”等特色树种纷
纷“安家”于此。另外，新落成的厦门、
江苏、广西等展园在百余种植物的掩
映下，园内曲径石桥、镂花亭廊、苍松

翠竹、莲塘水榭相映成景，呈现出一幅
恬静淡雅的山水画卷。而颇具现代工
艺的展馆内陈列的风土人情、民俗文
化无不具有地方特色。置身其中，人
们 悠 然 体 味 山 水 园 林 的“ 现 代 骨 、传
统魂、自然衣”。

此外，绿博会上，市民还可以领略非
洲、巴西、韩国、埃及等来自世界五大洲
国家的造园特色、绿化技术。

我市将出台新建
停车场优惠政策
“畅通郑州”交通综合整治领导

小组召开会议部署相关工作
本报讯（记者 裴其娟 实习生 李薇）昨日，“畅

通郑州”交通综合整治领导小组召开工作会议，研
究讨论社会投资建设停车场（库）优惠政策及违规
停车场整治、第二批 20 个拥堵点调研、公交线网
优化调整、金水路交通综合调研及疏堵方案等有
关工作，并协调解决第一批20个交通拥堵路口整
治、中州大道交通综合整治等在建工程存在的问
题，对加快施工进度提出具体要求。

市领导马懿、周长松、黄保卫、张建慧、党普
选，市长助理赵武安等出席会议。

市文明办、发改委、城乡建设委、交通运输委、
规划局、财政局、城市管理局、园林局、交警支队、公
交公司等有关单位负责同志和20个交通综合整治
调研组组长参加会议并对相关问题提出意见。

会议认为，研究制定《关于社会投资建设公共停
车场（库）优惠政策》、《加强市区停车场（库）综合治理
工作方案》很有必要。要进一步完善有关政策，尽快
形成修改意见，提交市政府常务会议研究。要加强
市区停车场（库）综合治理工作，依法清理整治被挪用
的室内停车场，缓解道路资源紧张状况。

会议要求：要强力推进第一批20个交通拥堵
路口的整治工程，加快工程进度，力争尽快见效。
对已完工的花园路黄河路交叉口、基本完工的农
业路文化路交叉口，要加强管理。

会议认为，公交线网优化调整工作关系到广
大市民的出行方便，关系市民的切身利益。市公
交公司要转变观念，在20个调研组开展调研的基
础上进一步优化调整方案。每条线路的优化调整
都要慎之又慎，广泛征求意见，充分考虑公交出行
群众的利益，尽可能方便群众出行。

对于中州大道综合整治工作，会议要求，项目部
和各参建单位要抢抓目前施工的黄金季节，在保证
质量的前提下加快组织各项施工，做好收尾的各项
工程，力争早日全面竣工交付使用，树立项目部和施
工单位良好形象。

关于金水路交通疏堵方案，会议提出，要综合
考虑金水路景观大道与交通要道的双重定位，借
鉴国际先进城市的经验，进一步优化方案，力求通
过路口和沿线的交通组织实现缓解拥堵的目的，
保障金水路道路畅通。

会议强调，经过前一阶段的努力，省会郑州的
交通拥堵状况一度有所缓解，但由于受近期学生新
学期开学等多种因素影响，我市交通压力再次加
大。市交警等有关部门要进一步加强交通管理，确
保道路畅通。

本报讯（记者 覃岩峰）昨日，省会
媒体关于“市场上有菌类产品被浸泡在消
毒液中”的报道后，引起市政府的高度关
注 。 郑 州 市 政 府 网 络 新 闻 发 言 人

“ZZIC”表示，将组织市工商局等部门进
行拉网式排查。

看到省会媒体相关报道后，郑州市
政府网络新闻发言人“ZZIC”发布了郑
州食品安全领导小组办公室的最新检
查措施。根据相关意见，郑州食品安
全领导小组办公室已经向市工商局、
卫生局和农委相关单位分别发了督察

督办通知单，要求各相关部门认真落
实，履行职责，迅速组织本部门对全
市蘑菇产地、商店、市场、饭店和酒
楼进行拉网式排查，并根据违法线索，
查清来源，对发现的违法违规行为依
法严惩。

创建先进党组织
争做优秀共产党员

加快建设 畅通郑州

“消毒液浸泡菌类”报道引起市政府关注“ZZIC”发布相关措施

全市拉网排查清除有毒蘑菇
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